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時  の  視  点

「資源インフレ時代の
古紙市場の行方」

㈲古紙ジャーナル社　編集長　本願雅史

　今年は、コロナ変異株の再流行、ウクライナ危

機の勃発から安倍元首相の暗殺（ちなみに現場は

古紙ジャーナル本社から４キロのところ）まで、

予期せぬ出来事が起こっています。古紙市場も

先読みが難しい中で資源インフレが進み、国際

市況が乱高下する動きをみせました。

　ピークは今年６月で、日本からの輸出価格

（ 問 屋 店 頭 手 取 り 、 円 価 、 キ ロ あ た り ） は

段ボール古紙で２９円、新聞古紙で４２円、雑誌

古紙で３０円を付けました。しかし７月に入って

まず段ボールが急落し、その後、新聞と雑誌も

価格を下げました。段ボールだけは、年初来もっ

とも安くなっています。

　今年の最安値と最高値の差は、段ボールで

９. ５円、新聞で２０円、雑誌で１１円と、新聞

の価格差は異常ともいえる変動です。また一時、

段ボールが新聞を上回り、雑誌が新聞を上回るな

ど、従来の価格指標も揺らいでいます。

　この海外の古紙価格の変動は、単に海外需要の

多寡だけではありません。問屋手取りの円価でみ

たとき、①国際価格、②需給バランス、③為替、

④海上運賃の大きく４つの要素が複雑に絡み合っ

ています。ここから順番にみていきたいと思いま

す。

　①　ドル価の変動は、円価の過去最高水準ほど

の高騰は見られません。最高値はＯＣＣで３０５

ドル、ＯＮＰで３３０ドル、ＯＭＧで２７０ドル

と、雑誌を除けば、過去にこれを上回るタイミン

グもありました。ただ、インドは輸入ＯＣＣに

４００ドルを付けましたが、日本からの輸入は

ほぼありません。今年の乱高下は欧州品の輸出、

インドの輸入が先行指標になっていたのが特徴で

す。

　②　内外の古紙需給では、２０２１年初めより

中国が古紙を全面輸入禁止にし、他のアジア諸国

の輸入古紙の需要が年々２割ずつ伸びています。

ただ、これらの国々で生産された段ボール原紙の

半分～３分の２が中国へ輸出されているため、

実質、中国の輸入原紙の需要が、アジア諸国の

古紙需要を左右しているといっても過言ではあり

ません。

　日本の古紙はベトナム、台湾、韓国からの引

き合いが強く、それぞれの国の輸入量の 3 分の 1
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程度を日本品が占めています。しかし、これ

ら３カ国を合わせた古紙輸入量は５００万～

６００万トンに過ぎず、３, ０００万トンを輸入

していた中国に匹敵する規模ではありません。

　一方、供給側からみると、日本の古紙輸出量は

毎年減っており、昨年は２３７万トン、今年

１－６月も１０１万トンと通年で２００万トン

ほどとなりそうです。回収率に対する輸出比率は

かつて２割前後でしたが、昨年は１２. ８％、今年

１－６月では１１. ２％と１割近くまで落として

います。回収量が減っていることに加え、古紙を

使った段原紙としての輸出量が増えていることが

原因ですが、中国が古紙を全面輸入禁止した後も

ダブつくどころか、需給のタイト感は強まるばか

りです。

　③　対ドルの為替は１４０円代に乗せ、２４年

ぶりの超円安を記録しました。ところで、古紙の

輸 出 が 本 格 化 し た の が 、２ ０ ０ ３ 年 か ら 。

古紙輸出はまだ２０年弱の実績しかないのです。

１円／ドルの円安が進むごとに、問屋手取りが

約 ０ . ２ 円 / k g 上 昇 し ま す 。今 年 に 入 っ て 、

２ ８ 円 の 円 安 が 進 展 し ま し た の で 、 為 替 の

変 動 要 因 だ け で 、 古 紙 問 屋 の 輸 出 手 取 り は

５. ６円 /kg も上がりました。

　④　海上運賃、いわゆるフレートは、コロナ禍

と前後して、急上昇しました。もともと古紙は
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船会社にとっても物量が確保できるため、特別

レートが用意されていました。ベトナム向けは　

１コンテナあたり４００ドル、台湾向けは１００

ドルほど。古紙１キロあたりのコストに換算する

と０. ５～１円に過ぎませんでした。

　それが、２０２１年初頭にはベトナム向けが

１ , ３ ０ ０ ～ ２ , ５ ０ ０ ド ル 、 台 湾 向 け が

１, ２００～１, ７００ドルまで高騰しました。

古紙１キロあたりのコストはそれぞれ９円、

６. ９円まで上がり、これが問屋手取りを大きく

侵食していました。

　ところが、今年に入って徐々に軟化。米国の

景気後退などから大幅に貨物量が減り、値崩れし

始めたのです。夏場以降は暴落といってもよく、

古紙向けの特別レートが復活しました。９月上旬で、

ベトナム向けで３. ８～５円、台湾向けで２. ２

～３. １円となっています。

　以上の要因をひっくるめて、輸出商社から提示

される問屋手取り価格が決まっています。たとえ

ドル価が大幅に下がっても、円安効果やフレート

軟化が下支えする、というような場面が起きてい

たのです。

　こうした古紙の輸出市況が大きく変化している

にも関わらず、日本の国内メーカーの基準価格は

変化していません。現実的には、古紙の内外価格

差が開いた中で、品種やタイミングによっては　

輸出並みの価格を付けなければ、原料を手当でき

ない場面も起きています。

「足立支部　研修風景」

　段原紙の転抄マシン稼働によって原紙輸出が

トレンドです。ですが、海外の原紙市況が下がっ

たタイミングでは、採算確保のため、古紙が

「輸出原紙枠」として買い叩かれる場面がありま

す。原紙輸出は国内古紙のさらなる逼迫を招くた

め、メーカーの戦略性が問われています。

　総じて資源インフレの中で、古紙の国内向けは

比較的抑えられています。今年は年内に二度の

製 品 値 上 げ に 踏 み 切 っ た こ と も あ り、 製 紙

メーカーは古紙を使っている環境価値を改めて

周知するとともに、適正な古紙価格での調達を維

持していくべきではないでしょうか。
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時  の  話  題

協同組合出版リサイクルセンター

第５７回　通常総会開催

協同組合出版リサイクルセンター事務局記
　

　去る、２０２２年８月２４日 ( 水 )　北区王子

『北とぴあ』７０１会議室に於いて協同組合出版

リサイクルセンター第５7 回通常総会が１４時

から開催されました。

工藤理事の司会により総会が開会されました。

審議に先立ち、斎藤副理事長より「前期は業務

改善プロジェクトメンバーの活躍により三期ぶり

に利益計上が出来ました。今後５ｹ年計画を立て

てさらなる変化に対応してまいります」との藤川

理事長挨拶代読がありました。

斎藤副理事長

　続いて司会者より、組合総数２１名、過半数を

超える出席であり、今総会が成立した旨の報告が

されました。議長選出では、「司会者一任」と会

場からの声により上田理事が議長に選任され審議

に入りました。

　今総会では、第１号議案～第９号議案（①事業

報告、②決算報告、③剰余金処分案、④事業計

画案、⑤収支予算案、⑥借入金残高及び債務保

証最高限度額、⑦加工手数料、経費の賦課、加

入手数料、⑧理事及び監事改選、⑨役員報酬の案件）

が提案され、全案件について議長並びに各理事

より上程され、各議案とも全会一致にて原案通

りに可決されました。事業報告では、来期の課題

として増加が見込まれる経費についてさらなる業

務改善を進めて対応していくことが報告されてい

ます。また、理事及び監事については高瀬理事 1

名が新任され、鈴木専務理事が退任となりました。

　全ての議事終了後、閉会の辞では、司会より進

行協力への感謝が述べられ閉会致しました。

支　部　便　り

城南支部・懇親コンペ

城南支部　井出一之

２０２２年８月２５日　於：富士ゴルフコース

１５名出席

　今年度第 1 弾の支部活動として懇親コンペを

実施しました。暑さが残る東京を離れ、涼を求め

て富士山麓・山中湖で開催することとし、生憎、

安立支部長は参加が叶いませんでしたが、冨澤

副理事長をはじめ他支部や青年部からも大勢参加

いただき、盛大裡に開催することができました。

　富士山麓特有のグリーンに苦しめられながら、

前日の雨で湿度が高い中でのプレーでしたが、

「あわや・・」という好プレーや林の中から林の

中へ渡り歩く珍プレーなど、各々が楽しい 1 日

を過ごすことができました。

　優勝は（株）坪野谷紙業の吉田達也さん。他支
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部の方々が多く参加していただいた中で、支部の

面目を保つことができました。ベスグロは美濃

紙業（株）の近藤行輝さんでした。

　コロナウイルスの感染再拡大が危ぶまれる昨今

ですが、感染対策に十分配慮して、これからも

支部員相互の懇親を深める活動を進めていきます

ので、支部員の皆さんには多くの活動にご参加く

ださいますよう、お願い致します。

足立支部研修会報告

足立支部　小林俊儀

令和４年９月９日（金）１７：００から北千住

銀座アスター千住賓館において総勢１４名の参加

で研修会が行われました。

研修会講師として古紙ジャーナル社　取締役・編

集長の本願雅史様をお迎えし約１時間講演頂きま

した。今回は古紙のみならず今年４月に施行され

たプラ新法にも絡み、廃プラスチックについても

お話頂き大変有意義な 1 時間を過ごすことがで

きました。

　研修会終了後は懇親会に入り、ご来賓でお越し

頂いた㈱國光の朝倉社長の乾杯でスタートし、　

研修会の中で聞けなかった内容を本願様にお聞き

するなど大変盛り上がった懇親会となりました。

最後は前支部長の赤松商店の赤松会長の一丁締め

にてお開きとなりました。

足立支部ではここ数回、古紙ジャーナルの本願様

の研修を開催しており、非常に良いタイミングで

市況などをお聞きすることが出来ました。また、

次回も参加したいと思います。

最後に、当日は遅れまいと１５分前に到着したと

ころ、なんと銀座アスターのシャッターが締って

おり、今までこんなことはなかったので「どうし

た？」と貼り紙をみたら、このコロナの煽りで

客数が減少した影響かランチ時間が終了後、一旦

閉店し１７時にディナータイムで営業再開とのこ

とでした。

銀座アスターといえば昔から北千住にあるちょっ

と高級な中華料理店でいつも賑わっているイメー

ジがありましたが、コロナの影響は飲食店に大き

な打撃を受けていることが、身にしみて感じたと

ころです。1 日も早く新型コロナウィルスの感染

が収束して、以前のように活気ある世の中が来る

ことを切に願っております。

城南支部会を開催

城南支部　井出一之

２０２０年初頭から新型コロナウイルス感染症が

猛威を振るい、それに伴い支部活動も制限されて

いましたが、久しぶりに支部活動を行いましたの

で、ご報告いたします。

支部会 ２０２２年６月１１日 於：新橋新橋亭

　　１８名出席
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感染対策に十分配慮した中、支部会を開催しまし

た。テレワークが定着し、紙からデータへ　　

“ ペーパレス化 ” の波が急速に進み、古紙の発生

が減少する中、市況等の情報交換を行い、今年度

の活動などを協議しました。

ＴＰＩＣＯ　個人情報保護体制制度
ＴＰＩＣＯ（ティピコ）とは

　数年前、個人情報保護制度が施行され、個人情

報を取り扱うすべての事業者は個人情報保護のた

めの組織体制の構築が急務となっております。

　地方自治体の個人情報保護条例は個人情報の取

扱い件数に関わらず、違反に対しては行政指導の

対象としています。製紙原料業界においても保護

体制が必ず取引条件とされてきています。（出版

社、印刷・製本会社からの要求など）

　対策として自社の保護体制を示す必要がありま

すが、言葉やこれまでの実績だけでは、なかなか

発注元に安心・納得して頂くことができなくなっ

てきています。

ルールーの策定については、自社で決定し保護体

制の自己宣言をするだけでは、その有効性を対外

的に示す場合、客観性に欠けます。そのためプラ

イバシーマークのように第三者認定制度を活用す

ることになりますが、これらの取得には労力と費

用面でかなりの負担となります。

　このような状況を踏まえ、当組合では組合員の

皆様の個人情報保護体制の客観性を補完するため

に、組合独自の「個人情報保護体制制度」を導入

し支援しております。

ｔｏｋｙｏｋｙｏｕｓｏ　ｆｏｒ　ｐｒｉｖａｃｙ　ｉｎｆｏｒｍａｔｉｏｎ

ｃｏｎｓｅｒｖａｔｉｏｎ　ｏｒｇａｎｉｚａｔｉｏｎ

Ｔ　（東京協組）　　Ｐ　（プライバシー・個人）

Ｉ　（インフォメーション・情報）

Ｃ　（コンサベーシヨン・管理）

Ｏ　（オーガニゼーション・協会）

内容は「東京協組　個人情報管理協会」となります。

認定条件ほか
（１）組合主催の「認定取得セミナー」への参加

　年１回

・講師：（株）コンサルティング・オフィス

・研修テキスト、サンプル規定集、ＣＤ－Ｒ

・認定講習会は６時間

（２）認定講習会での支援内容と認定条件

・個人情報保護方針の策定

・個人情報保護方針についての社員教育の実施

・従業員との機密保持誓約書の締結

・委託先との機密保持契約書の締結

・規定類等の整備

①個人情報保護管理規定

②ＰＣ管理規定

③委託先管理規定

④入退室管理規定

⑤苦情相談取扱い規定　　　　など

令和４年　資格取得者・維持更新研修会
（対象３６社）

　資格取得者の維持更新研修会は、組合会議室に

て２グループに分かれて講師より研修を受けても
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らいます。

今年は、令和４年１０月２６日（水）午後６時～

７時３０分と令和４年１１月１６日（水）午後

５時～６時３０分。尚、１１月１６日はリモート

講習を併用します。

すでにご案内をお送りしていますので、必ずご　

参加くださるようお願い致します。

＊令和４年度の新規取得希望者は、応募がなく説

明会及び認定講習会の開催はありませんでした。

普段で新規取得希望がありましたら、組合事務局

までご連絡下さい。複数の希望者になった時点で、

説明会を開催致します。

尚、以前に説明会を受講されている方で新規希望

がありましたら、同じく組合事務局までご連絡願

います。取得のための認定講習は１名でも行いま

す。

その他、ＴＰＩＣＯに関して何かご質問がありま

したら事務局までご連絡下さい。

賛助会員案内について

賛助会員制度は、組合員外との交流、連携をより

促進させ、組合組織の充実強化を図る為、導入し

ております。

現在、下記４社が賛助会員として登録されており

ます。（後方ページの広告を参照下さい）

①  矢崎エナジーシステム（株）
お使いの車両が計量器付車両に変わります。

車載式重量計ＬＩ

・既存車、新車を問わずに取付可能

・最大積載量、車高が変わらない

・モニター運用で購入前に確認が出来る

以上のような機能が活用出来ます。

②  （株）Ｆ－ＳＵＮツーリストジャパン
一般的な海外・国内旅行をはじめ、各種団体 ･ 企

業等の視察研修旅行、復興支援ボランティアツ

アー（宮城県南三陸町での漁業支援など）、親善

訪問、視察旅行、業務渡航、小笠原諸島など離島

ツアーの取扱に力を入れています。

現在はコロナ禍で実施できていませんが、直納部

の海外視察研修や支部の研修会等でご活用いただ

いております。

③  極東開発工業（株）
特装車の製造・販売をはじめ、環境、パーキング

など幅広い事業を通じて社会の基盤づくりに貢献

しております。　

特に、パッカー車（プレス式・回転板式）につい

ては、新型機種（プレスパック・パックマン）を

発売致しました。

各能力ＵＰはもちろんのこと、メンテナンス、デ

ザインにも力を入れた高い作業性と安全性及び環

境性を備えた製品となっております。 

ご興味のある方は、ぜひご連絡をお待ちしており

ます。

④  コマツカスタマーサポート（株）
フォークリフトやショベルローダの販売や製品

の修理及びアフターサービスを行う会社です。

フォークリフトの購入や資格取得の際は、是非、

ご活用くださるようお願い致します。

「たのめーる」の入会について

組合が事業として取り入れています、文房具や事

務用品を安価で購入できる文具通販「たのめーる」

についてご案内申し上げます。

「たのめーる」は大塚商会が運営しておりますが、
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日本紙パルプ商事（株）が代理店として手続き等

を致します。

加入申込や購入に関しましては、組合が窓口とな

りますので、是非、この機会に沢山の組合員の皆

様にご利用いただければと思います。

入会ご希望の方は加入申込書（たのめーる新規ご

登録ＦＡＸ用紙）を作成し、組合事務局迄ＦＡＸ

でお送りくださるようお願い申し上げます。

尚、登録用紙は事務局迄ご連絡いただければすぐ

にお送りいたします。

「たのめーる代理店」
日本紙パルプ商事株式会社　機能材・情報
用紙営業本部ビジネスソリューショングループ
TEL03-5548-4267　FAX 03-5548-4277

　東京都製紙原料協同組合様よりご紹介頂き、文

具通販「たのめーる」をご案内させて頂きます。

貴社の経費、労力削減のお手伝いができればと思

い、是非この機会にご加入頂きますようご検討の

程お願い申し上げます。　

【ご提案のポイント】

■ 現在複数社よりご消耗品等をご購入されてい

る場合、「たのめーる」にお纏め頂きますと、請

求書も一本化され、それらの処理にかかっていた

時間も含めたコスト削減に繋がります。

■ 過去１年のご購入実績データのダウンロード

が可能ですので、消耗品の管理にお役立て頂けま

す。

■ ＷＥＢからのご注文で、100 円につき 2 ポイ

ント、ハッピーポイントが貯まります。貯まった

ポイントはお菓子、家電などのプレゼント商品と

ご交換頂けます。

（ＦＡＸでのご注文につきましては 100 円につき

１ポイントの加算となります。）

■ お支払条件（締日、お支払日）、お支払方法　

　（振込、又は自動振替）をご指定頂けます。

■ 「オーダーメニュー」でＷＥＢよりゴム印等の

発注もでき、翌日のお届けが可能です。

（一部ＦＡＸのみの取扱い商品もございます）

■ 弊社が代理店となり今後のフォローはしっか

りやらせて頂きますので、安心してご利用頂けま

す。

他にも、掲載の無い商品の追加、価格のご相談に

ついても随時承ります。

ご登録につきましては、お手数ですが「たのめー

るご登録ＦＡＸ用紙」にご記入のうえ、組合へ

ＦＡＸをお願い致します。

その他事業・共同購入についてのお知らせ
「都市近代化推進事業協同組合関係」　

①  ＥＴＣカード

指定の高速道路が割引運行出来ます。首都高速も

割引で利用出来る事になりました。

（ご利用の場合は新しいカード作成が必要です）

ポイント可の高速道路でポイントが貯まると、そ

のポイント分が無料走行で使えます。

②  ガソリンカード

当組合で人気の事業のひとつです。

全国平均と比べハイオク・レギュラーガソリンが

約３円、軽油が９円ほど安くなります。

「プレス機のオイル交換について」

組合を通じて通常より格安での交換が可能となり

ます。

実施した事業所の話では、処理のスピードや細か

な対応について高い評判を頂いております。

見積もりを取って比較した結果を見て頂けると分

かりますが、１, ０００リッターのオイル交換で

約５万円近い差が出ております。

どうぞこの機会に是非、ご利用くださいますよう

お願い致します。
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手続きは簡単です。組合にご連絡いただき「プレ

ス機オイル交換申込書」を受取り、必要事項をご

記入し組合宛てにお送り下さい。交換時のレート

は２ｹ月に１度変更されます。尚、給油条件によ

り追加金が発生する場合がありますので、あらか

じめご了承下さい。

たのめーる・ＥＴＣカード・ガソリンカード・プ

レス機オイル交換や、その他のお申込み、お問い

合わせは、組合事務局までご連絡ください。

東京都製紙原料協同組合　

    ☎　03 － 3831 － 7980

FAX　03 － 3831 － 7880

♪ことわざミニ知識♪

　　「灯台　下暗し」　

　  （とうだいもとくらし）　

自分のことや身近なことは、かえって気が付きに

くい事。

支部スケジュール

千代田支部　　スケジュール未定

文京支部　　

　支部会　１０月１８日（火）青龍門池袋

　支部会　１１月１８日（金）すし常本店

　忘年会　１２月１９日（月）場所未定

台東支部　　　

　支部会　１０月　日にち未定　組合会議室

　忘年会　１２月　日にちと場所未定

荒川支部　　　スケジュール未定

足立支部　　　スケジュール未定

山手支部

　支部会　１０月１９日（水）場所未定

　支部会　１１月１９日（土）場所未定

　忘年会　１２月１７日（土）場所未定

城南支部

　忘年会　１２月　日にちと場所未定

江墨支部　　　スケジュール未定

城北支部　１０月１２日（水）場所未定

お　知　ら　せ

［東資協の古紙 4 品の標準売値］

令和 4 年 8 月 12 日現在

　新　　聞　　6 円～ 9 円（横ばい）

　雑　　誌　　2 円～ 4 円（横ばい）

　段ボ－ル　　5 円～ 8 円（横ばい）

　色上（並） 　　　－ 

［ 組織変更 ］ 

住所変更

・台東支部：（株）國光　代表者　朝倉　行彦

新住所　台東区東上野 5-2-5　下谷ビル 2 階

電話　03-6636-8525　ＦＡＸ　03-6636-8520

・城南支部：滝山商事（株）　代表者　落合　修

新住所　江東区新木場 1-8-11　　

電話　03-5534-6785　ＦＡＸ　03-5534-6786

・江墨支部：畔上商店　　代表者　畔上　竜太

新住所　墨田区太平 4-14-13　藤沢ビル 1 階

［ 訃 報 ］
・荒川支部：（株）富澤（代表者　冨澤進一様）の

ご母堂　冨澤禮子 様〔享年 82〕が令和 4 年

5 月 25 日にご逝去されました。

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

・荒川支部：（株）シマムラ（代表者　島村拓也様）

のご母堂　島村スマ子 様〔享年 84〕が令和 4 年

7 月 12 日にご逝去されました。

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。
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・山手支部：中谷紙業（株）代表者 中谷浩康　様

のご尊父　中谷稔 様（享年８４）が令和４年

８月１１日にご逝去されました。

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。葬儀告別式

は近親者のみで執り行われました。

［１０月・１１月会議・催事予定］
１０月１３日（木）～１５日（土）　２泊３日

 直納部国内研修会・沖縄

１０月２０日（木） 清風会ゴルフコンペ

 袖ヶ浦カンツリークラブ

１０月２５日（火） 古紙センター

 関東地区委員会（ｐｍ3：00）

 センター会議室（ＴＶ会議併用）

１０月２６日（水） ＴＰＩＣＯ維持更新研修会

 （ｐｍ6：00～7：30）組合会議室

１０月２７日（木）～２８日（金）　１泊２日

 青年部工場見学会

１０月３１日（月） 業務委員会（ｐｍ1：30）

 センター会議室（ＴＶ会議併用）

　　　　〃 全原連役員会（ｐｍ3：00～）

 センター会議室（ＴＶ会議併用）

１１月　４日（金） 共販輸出委員会（ｐｍ4：15～）

　　　〃 理事会（ｐｍ4：30～）組合会議

 （ＴＶ会議併用）

１１月１６日（水） ＴＰＩＣＰ維持更新研修会

 （ｐｍ5：00～6：30）組合会議室

 ＊同日・・・ＴＶ会議併用有り

会 議 概 要［ ６月・７月・８月］

６月定例理事会
［令和４年６月３日（金）］　於）組合会議室

出席理事２１名・監事０名・

ＴＶ会議併用（内リモート参加７名）

委任状参加０名　　　

理事長挨拶

５月２３日に上野精養軒において理事・監事のみ

で総会を開催し無事終える事が出来ました。今年

も半分近くが経過しましたが、なかなか古紙の発

生が増えてこない現状が続いています。回復する

兆しが見えない中、集荷と問屋との協力で少しで

も前向きな方向性が示せればと考えています。本

日も限られた時間ですがよろしくお願い致しま

す。

［各部報告］

［総務部］　

５月２３日の総会が無事に終わりました事をご報

告致します。

［直納部］６月度の共販輸出は、裾物の段ボール

について輸出業者５社から札が入りました。他、

２社は入札辞退。入札の結果、日商岩井紙パルプ

（株）で実施する事になりました。仕向地は台湾、

又はベトナム。業者コメントでは、「輸出は安定的」

との事。

上物については、輸出業者１社から札がありまし

たが、参加委員から発生不足により数量の確保が

不透明等の理由で、スキップとなりました。

裾物（ミックス）に関しては、輸出業者３社、す

べてより入札辞退の連絡が入りました。

［全体的な市況］

中国の景気低迷により海外の製紙メーカーの動向

が不透明。相変わらず段ボール古紙の調達がしに

くく、日本への引合いが強くなっている。

［裾 物］

新　聞 ：５月の連休もあり発生は低調。国内各

メーカーの引合いはもとより、輸出はロシアによ

るウクライナ侵攻の影響で、今までロシアから新

聞用紙を輸入していた国が輸入制限をしているた

め、韓国やアジアへの需要が拡大し引合いが強く

なっている。

雑　誌 ：入荷は発生期を過ぎ低調。製紙メーカー
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の引合いは強含みで推移。白板は生産継続。

段ボール：発生は新聞、雑誌に比べ堅調に推移し

ている。５月は連休もあり小休止。６月に入り海

外の観光客受け入れも再開されるので今後の発生

増に期待したい。国内メーカーの生産は堅調で引

合は引き続き強含みで推移。輸出は中国国内の

ロックダウン影響で需要は落ちていたが、６月１

日に解除となり経済が再開されることから期待感

がでている。

［上 物］　

上物古紙は主要メーカーの紙の生産が前年比で減

少が止まらない状態。塗工紙、情報用紙等でマイ

ナスが続いていており、輸出も減少している。好

調だった白板も輸出が減少している状況。

発生が激減している中で上物、紙・板紙メーカー

ともに原料の調達に苦労している。

衛生用紙は比較的好調でパルプ物・古紙物と出荷

が順調にされている状況。５月の連休後、発生が

低調で各メーカーはランニングストック状態が続

いており、問屋在庫も同じような在庫状態が続い

ている。

［オフィス古紙］

発生は５月に入り大きく落ちている。行政回収も

落ちているようである。富士市で７月に岳排があ

るが、家庭紙メーカーは受け入れを止めないよう

である。

［返 本］

発生は少ない。雑誌出版をＩＴ企業のような異業

種が行う傾向が出てきている。

［集荷部］

発生はかなり悪い。製本会社でも仕事量が少ない

ためスケジュールが組めない会社が多い。

６月の半ばに集荷部長と副部長で製本工組の一部

の方と会い、現状について情報を得ようと計画し

ています。

［広報部］　

広報は広報誌６月合併号（３月号と総会号）とし

て作成するため、現在、原稿を集めています。主

要な原稿は届いていますので支部総会等、まだ提

出していない原稿がありましたら早急に提出して

下さい。

全原連の JRPA リカバーの新年号が東京協組の編

集担当となっているので記事作成のご協力をお願

いします。

［事業部］　

（株）コンサルティング・オフィスの神田社長よ

り「働き方改革の推進・労働時間改善」について

の事業説明があった。

［青年部］

青年部総会を５月１７日（火）上野東天紅で行っ

た。

青年部ゴルフコンペを６月２１日（火）に開催す

る。

「パワハラ防止処置義務化」の募集締切を延長し

て行っていきたい。

［審議・検討・報告事項］ 

協議事項

（１） 新事業の提案　「働き方改革の推進・労働

時間改善」　（株）コンサルティング・オフィ

スより説明

 理事会開始前に　（株）コンサルティング・

オフィスの神田社長より「働き方改革の推

進・労働時間改善」についての事業説明が

あった。組合として取り組むかどうかは７

月の理事会で決める事とした。

（２） 減免処理について

 現在行っているアンケートの一部について

中間報告があった。

 組合員数　１５１名中、７２名よりアン

ケートの提出があった。
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 ①減免許可を持っている　１７名

 ②減免廃止について検討している事を知ら

ない　５１名　　

 アンケート以外に電話での問合せとして

「減免とは何ですか？」との質問が約１０

件あった。　

 引き続き６月１０日までアンケートを実施

し、７月の理事会にて最終結果を発表する。

（３）  組織変更（代表者及び住所変更）

 ・江墨支部：畔上商店  代表者  畔上　竜太

 新住所　墨田区太平 4-14-13　藤沢ビル 1 階

 電話・ＦＡＸ番号は変更なし

（４） 訃報連絡

 ・荒川支部：（株）富澤（代表者　冨澤進一様）

の　ご母堂　冨澤禮子 様〔享年 82〕が

 令和 4 年 5 月 25 日（水）にご逝去されま

した。謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

近代化推進委員会

需給委員会：基準価格の件について

ＩＴ委員会：クラウドへの移行やインボイスにつ

いて

支部報告　

文京支部：６/ ２０支部会開催予定

足立支部：５/ ２７支部総会を開催した

山手支部：６月支部会開催予定

城南支部：６/ ４支部会開催予定

江墨支部：５月に書面議決にて支部総会をした

７月定例理事会

 ［令和４年７月５日（火）］　於）組合会議室

出席理事１６名・監事１名・

ＴＶ会議併用（内リモート参加４名）

委任状参加０名　　　　

理事長挨拶

産業古紙については、なかなか明るい兆しが見え

ない状況が続いています。この状況下において皆

様からの問題提起やご意見等伺えたらと思ってお

ります。皆様のご協力を得ながら本日の会議を進

めたいと思いますので宜しくお願い致します。

［各部報告］

［直納部］７月度の共販輸出は、裾物の段ボール

について輸出業者４社から札が入りました。他、

３社は入札辞退。入札の結果、山發日本（株）で

実施する事になりました。仕向地はベトナム。業

者コメントでは、「原紙価格の弱含みが続いてい

る。台湾市場が安定しており、コスト面で他国よ

り競争力があるため原料価格に反映されていた

が、大手メーカーの大幅減産が行なわれる予定が

あり不安含み」との事。

上物については、輸出業者１社から札がありまし

たが、参加委員から発生不足により数量の確保が

不透明等の理由で、スキップとなりました。

裾物（ミックス）に関しては、輸出業者３社、す

べてより入札辞退の連絡が入りました。

［裾 物］

新　聞 ：５月の発生が過去１０年間で４割ほど減

少している。新聞古紙の輸出価格が高騰している。

［上 物］　

家庭紙メーカーの荷動きが悪い。在庫は多く、特

にペーパータオルの在庫が多い。製品価格改定面

で苦戦をしている。原料の発生が良くないので、

岳排期間中でも荷受けするメーカーが多くある。

家庭紙メーカーは原料の調達に苦戦しており、不

安を持っているとの事。

洋紙メーカーは生産が低調だが、原料が少ないの

で引合いは強い。白板メーカーも原料の引合いは

非常に強い。

［オフィス古紙］

発生は相変わらず良くない。段ボールでトイレッ

ト・ペーパーを作る件は、以前に信栄製紙がトラ
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イしたサンプルを組合事務所に置いてあるので、

材質等を確認していただければと思います。

［返 本］

発生は少ない。５月の出版販売金額は前年対比マ

イナス５. ３％。書籍、雑誌の返本量は前年対比

で８６％。

［集荷部］

発生は悪い状態が続いている。集荷先から他社で

はどういう状態なのかと、聞かれる事が多くなっ

てきた。製本業者によると加工賃を上げたい話は

出たが、古紙発生についての話は出なかった。組

合員以外の集荷業者で廃業する会社が何件か出て

いるとの事。

［広報部］　

広報誌６月合併号（３月号と総会号）がお手元に

届いていると思います。次回は広報誌９月号を発

行する予定で動いています。

［事業部］　

（株）コンサルティング・オフィス提案の「働き

方改革の推進・労働時間改善」について審議の結

果、実施される事となった。

［青年部］

青年部幹事会を７月１１日に実施予定。

青年部の活動に関して、貸会議室等の一部費用負

担を事業部から援助願いたい。例として「パワハ

ラ防止処置義務化」や税制改革等。

［審議・検討・報告事項］ 

協議事項

（１） 新事業「働き方改革の推進・労働時間改（株）

コンサルティング・オフィス提案の実施可

否について・・・実施する事で承認

（２） 減免処理アンケートの報告について

 アンケートは組合員１５１名中、１１０名

から提出があった。

 その結果、減免許可証の所持者は２３名で

あった。持っていた方の意見では、もし廃

止になると困る方がほとんどであった。

 この結果に基づき組合では、理事の中から

委員会を立ち上げ対応の検討をすることと

なった。

 尚、東京二十三区清掃第一部組合では、減

免許可について令和６年３月末までに期間

を延長した模様。

（３） 製本工組との懇談会についての事前打合せ

（両理事長・副理事長との会談）　製本工組

より提案あり　日程等

 上田理事長が人選と日程の調整に入った。

（４） 全原連から製紙連に対しての依頼文につい

て。

 提出の是非や要望すべき事項を後日、アン

ケートする予定。

（５） 全原連資格関係のスケジュール・・・以下

の予定で実施

 ・古紙リサイクルアドバイザー新規試験・・・

９月（組合にて筆記試験）

 ・品質管理責任者試験・・・在宅試験・・・

１０月

 ・古紙商品化適格事業所更新・・・

 １１月～１２月

（６） 直納部国内研修について　日程　１０月

１３日（木）～１５日（土）　場所は、沖

縄本島で上物を扱う昭和製紙を訪問予定。

支部報告

・文京支部：８/１８納涼会開催予定、７/２０支部会

・台東支部：７月に納涼会予定

・荒川支部：７/ ８支部会予定、８/ ２７暑気払

・足立支部：９月に支部研修会を開催したい

・山手支部：７月支部会開催予定

・ 城南支部：８/ ２５ゴルフコンペ開催予定
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古紙センター業務委員会　

［令和４年８月３日（水）］　pm1：30 ～　

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［1］ 紙リサイクルセミナーについて

［2］ 集団回収実施団体への感謝状贈呈について

　　（近畿地区委員会推薦）

［3］ 輸出委員会について

［4］ ＳＤＧｓについて

［5］ 2022 年７月から１２月段ボール・新聞・雑

　　誌の消費計画について　

［6］ 古紙の需要・市況動向について

＊ページ数の関係で割愛させていただきます。

古紙センター関東地区委員会

［令和４年８月１９日（金）ｐｍ 4：00 ～ 

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［需要動向］　22 ／ 7 月　　単位トン、

（　）は対前年同月比、在庫の（　）は在庫率

［関東商組 32 社実績］

［新聞］ 仕入 29,639(  89.3％ )

 出荷 29,714(  90.3％ )

 在庫 5,746(  19.3％ )

［雑誌］ 仕入 31,540(  87.6％ )

 出荷 32,159(  87.3％ )

 在庫 5,295(  16.5％ )

［段ボール］ 仕入 140,061(  95.9％ )

 出荷 139,649(  95.3％ )

 在庫 11,858(    8.5％ )

［関東・静岡実績］

［新聞］ 入荷 97,315(  89.0％ )

 消費 106,389(  85.6％ )

 在庫 42,978(  40.4％ )

［雑誌］ 入荷 110,816(  95.8％ )

 消費 114,309(  91.7％ )

 在庫 46,340(  40.5％ )

［段ボール］ 入荷 389,569(109.6％ )

 消費 400,286(105.0％ )

 在庫 116,480(  29.1％ )

［業者側コメント］

①［新聞・雑誌・段ボール］関東 32 社 7 月報告

　　　　新　聞　　　  雑　誌　　　段ボール

前月比％　前年比％　前月比％　前年比％　前月比％　前年比％

仕入 97.8 89.3 95.6 87.6 100.8   95.9

出荷 97.3  90.3 93.8 87.3 100.3 95.3

在庫  77.8  88.7  89.5

在庫率  19.3  16.5  8.5

３品合計の在庫率は 11.4％であり、前月より減

少している。

②三紙会古紙発生量報告

　　　　　　　　　　7 月　　　　　　8 月

前月比％　　前年比％　　前月比％　　前年比％

段ボール古紙 101.8 97.9 98.0 102.5

新聞古紙 97.3 93.4 100.0 98.5

雑誌古紙 93.1 96.9 95.9 98.0

［上物古紙］

DIP 向け・家庭紙向けの発生は依然として大きな

変化はなく低調に推移している。DIP 向けはほぼ

6 月と同程度の在庫となっている。家庭紙向けは、

例年であれば休転中に在庫が増加するものの、今

年は休転中に古紙を受け入れるメーカーもあり在

庫のタイト感が増している。
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［メーカー側コメント］

①新聞古紙

　　　　発注　　　入荷　　　消費　　　在庫

７月　　横ばい　　減少　　計画通り　　減少

８月　　横ばい　　減少　　計画通り　　減少

９月　　横ばい

②雑誌古紙

　　　　発注　　　入荷　　　消費　　　在庫

７月　　横ばい　　減少　　計画通り　　減少

８月　　横ばい　　減少　　計画通り　　減少

９月　　横ばい

③段ボール古紙

　　　　発注　　　入荷　　　消費　　　在庫

７月　　横ばい　計画通り　計画通り　　減少

８月　　横ばい　　減少　　　減少　　　減少い

９月　　横ばい

広報誌掲載の広告募集について

＊組合では、広く業界関係各社から広報誌の広告

掲載を募集しております。

広告スペース、場所、料金等の詳細につきまして

は、組合事務局までお問合わせください。

広報誌　表紙写真募集の件

広  報  部

　皆様には日頃より組合活動にご協力を賜り、厚

く御礼を申し上げます。

さて広報誌の表紙は、従来、特定の組合員様のご

協力で写真を提供して頂いて参りました。

しかしながら諸般の事情により、今後その写真の

利用ができなくなりました。

そこでこの機会に、組合員の皆様から表紙を飾る

写真を公募したいと思います。

下記の要領で、奮って写真をご応募ください。

お待ちしております。

募集要項
募集写真：白黒またはカラー写真　
　　　　  焼き付け   または   添付ファイル
題　材　：風景、季節、催事を扱ったもの
提出時期：随時
提出先　：　　
〒110-0016　東京都台東区台東3-16-1
東京都製紙原料協同組合　事務局
ＴＥＬ　０３－３８３１－７９８０
ＦＡＸ　０３－３８３１－７８８０
Ｅ‐mail　：　info＠kosi‐tokyo.or.jp
ご質問等は、事務局までお気軽にご連絡ください。
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編  集  後  記

広報部長　高橋宏明

　戦争することなく終戦から７７年平和に過ご

す事が出来た日本ですが、２０２２（令和４）

年２月２４日にロシアのウクライナへの「特別な

軍事作戦」の実施、侵攻が始まり７ヶ月になりま

す。

また、明治維新（明治元年？）１８６８年から

日清戦争・日露戦争・第一次世界大戦・第二次世

界大戦と日本は終戦まで戦争ばかりしてきた「戦

争の７７年」でした。

今年日本は、終戦から「平和の７７年」です。

７７年間日本は「戦争を一度も」していないので、

どれだけ「平和がすごい」のか、「大事」なのか。

終戦記念日という日は平和がどれほど大切で尊

いものなのか再認識するきっかけとなる記念日

だと思います。戦争のない平和な世界が続くこ

とを願いたいと思います。

広報誌９月号について

　本来ですと、９月下旬に広報誌９月号をお手元

にお届けしていましたが、今年はコロナ禍の影響

と掲載記事のタイミングが合わず１０月中旬と

なってしまいました。以上の理由から従来の９月

号を１ｹ月スライドして１０月号として作成し送

付致しました。広報誌のお届けが遅くなってし

まった事、ここにお詫び申し上げます。

次回、広報誌１１月号について

（１月号との合併号でのお届けの予定）
　今年も新型コロナウイルスの影響で、数々の会

議や催事が中止となっています。

特に、いつも広報誌に掲載する懇談会や集会がほ

とんど実施出来ないため、記事が不足する結果と

なっています。

１１月号に関しては充分な記事が集められない事

が予想されます。

そこで、次回発行の１１月号と１月号を併せて１

月合併号として、１２月末に組合員の方へお届け

するよう手配しております。

なにとぞご理解いただけるようよろしくお願い致

します。
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組合総合名簿の協賛広告について

広  報  部

この度は、組合総合名簿の協賛広告にご協力いた

だき誠にありがとうございました。

広報誌では名簿作成の際に協賛広告にご協力頂き

ました企業・団体に対し１回ずつ無料で広告掲載

をさせて頂きます。掲載の順番や掲載ページは、

こちらの都合で行いますのであらかじめご了承願

います。（広告を掲載した号の広報誌は、該当の

企業・団体にお送りいたします）

尚、有料での掲載も可能ですので、ご希望の際は

組合までお申し出ください。料金等は次のように

なります。

＜広告料金について＞

広報誌は、１月号、３月号、６月号、９月号、

１１月号の年５回発行しております。

掲載と同じ２分の１ページの広告を掲載した場合

年１回の掲載  ：１４,０００円

年２回の掲載  ：２６,０００円（13,000円×2回）

年３回の掲載  ：３６,０００円（12,000円×３回）

年４回の掲載  ：４４,０００円（11,000円×４回）

年５回の掲載  ：５０,０００円（10,000円×５回）

掲載ページにつきましては広告数によりますが、

最終ページに近い順に掲載する予定です。

お申し込みは、東京都製紙原料協同組合
電話　　０３－３８３１－７９８０
ＦＡＸ　０３－３８３１－７８８０

Ｋ－ 17

Ｋ－ 18

石 膏 ボ ー ド 原 紙

高 砂 製 紙 株 式 会 社

本社工場　　茨城県常総市豊岡町甲 6 0 番 地
　　　　　　　　〒 303-0041　TEL （0297） 24-0611 ㈹

　　　　　　　　　　　　　　　FAX （0297） 24-0617

I S O 14001

I S O 45001
認証取得

代表取締役　須　藤　永　作
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Ｋ－ 19

Ｋ－ 20

60 年間、富士のふもとで
環境と紙のことを考え続けてきました。

印  刷  用  紙

高尾製紙株式会社
代表取締役社長　大　石　恭　平

〒 418-0023　静岡県富士宮市山本 200 － 1
電　話　〈０５４４〉２６－８１２８（代）
HP  　http://www.takano-paper.co.jp/

本　社　香川県高松市今里町 2-29-15

　　　　TEL(087)831-6477   FAX(087)861-1474

　　　　URL　http://www.paper-recycle.jp/

東京支店　東京都中央区日本橋小伝馬町２- ８

　　　　新小伝馬町ビル４階

　　　　TEL(03)6264-8895   FAX(03)6264-8897

Ｋ－ 19

Ｋ－ 20

60 年間、富士のふもとで
環境と紙のことを考え続けてきました。

印  刷  用  紙

高尾製紙株式会社
代表取締役社長　大　石　恭　平

〒 418-0023　静岡県富士宮市山本 200 － 1
電　話　〈０５４４〉２６－８１２８（代）
HP  　http://www.takano-paper.co.jp/

本　社　香川県高松市今里町 2-29-15

　　　　TEL(087)831-6477   FAX(087)861-1474

　　　　URL　http://www.paper-recycle.jp/

東京支店　東京都中央区日本橋小伝馬町２- ８

　　　　新小伝馬町ビル４階

　　　　TEL(03)6264-8895   FAX(03)6264-8897
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Ｋ－ 21

東京都製紙原料協同組合様
16.1cm_11.5cm

紙でつなぐ、未来をつくる

Ｋ－ 22

本 店 〒104-0031 東京都中央区京橋 3－14－6 電話（03）3562-7200 ㈹

大 阪 支 店 〒541-0043 大阪府大阪市中央区高麗橋 4－5－2 電話（06）6233-7161 ㈹

名古屋支店 〒464-0075 愛知県名古屋市千種区内山3－29－10 電話（052）７４1-7150 ㈹

九 州 支 店 〒810-0001 福岡県福岡市天神 4－1－37 電話（092）716-0600 ㈹

大 王 製 紙 代 理 店

東京紙パルプ交易株式
会社

https: / /www.tkk-co.co. jp

Ｋ－ 21

東京都製紙原料協同組合様
16.1cm_11.5cm

紙でつなぐ、未来をつくる
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本 店 〒104-0031 東京都中央区京橋 3－14－6 電話（03）3562-7200 ㈹

大 阪 支 店 〒541-0043 大阪府大阪市中央区高麗橋 4－5－2 電話（06）6233-7161 ㈹

名古屋支店 〒464-0075 愛知県名古屋市千種区内山3－29－10 電話（052）７４1-7150 ㈹
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https: / /www.tkk-co.co. jp
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Ｋ－ 23

本社
〒 100-8088

東京都千代田区大手町１丁目４番２号
（丸紅ビル内）

TEL:03-3282-4497  FAX:03-3282-4136

大阪営業所
〒 530-0004

大阪府大阪市北区堂島浜１丁目２番１号
（新ダイビル）

TEL:06-6347-3507  FAX:06-6347-3508

代表取締役社長　 井原信之

本社
〒 100-8088

東京都千代田区大手町１丁目４番２号
（丸紅ビル内）

TEL:03-3282-4497  FAX:03-3282-4136

大阪営業所
〒 530-0004

大阪府大阪市北区堂島浜１丁目２番１号
（新ダイビル）

TEL:06-6347-3507  FAX:06-6347-3508

代表取締役社長　 井原信之

本社
〒 100-8088

東京都千代田区大手町一丁目４番２号

TEL:03-3282-4497  FAX:03-3282-4136

大阪営業所
〒 530-0004

大阪府大阪市北区堂島浜１丁目２番１号
（新ダイビル）
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『 丸紅ペーパーリサイクルは、総合商社「丸紅」の信用力・総合力
  ネットワークを活かした持続可能な古紙調達システムをご提案いたします。』

http://marubeni-pr.com/
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私達は、地球環境問題を重要な課題のひ

とつとして位置づけ、次の世代に豊かな

地球を引き継ぐことをめざします。

日商岩井紙パルプ株式会社
本社  〒107-0052  東京都港区赤坂 1-11-30

TEL  （03） 6234 － 6350 （代表）

HP  http://www. nipap. co. jp

大阪支社 ・ 九州支店
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山發日本株式会社
〒104-0061
東京都中央区銀座3-4-6 正隆銀座ビル7階
TEL:03-5250-0928 FAX:03-5250-0938
http://www.yamahatsu.co.jp

資源の有効利用を追求する

正隆グループ

■古紙・古着・廃プラ・損紙等の買取・輸出
■段ボール原紙の輸出入販売
■運送取次・その他輸出入業務代行

■工作機械の輸入販売
■ LED照明の輸入販売
■古紙用番線の輸入販売

Y A M A H A T S U   N I H O N   C O., L T D.
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各社

新座工程係
TEL.048-481-0200   FAX.048-477-1802
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賛助会員の入会特典

入会されますと次のような特典があります。

1．組合広報誌を毎号贈呈

2．広報誌に無料で広告掲載が出来る。

3．広報紙面において加入後１回に限り、賛助会

員紹介として企業紹介・事業紹介をする事が出

来る。

4．賛助会員の共同購入事業を詳しく紹介するた

めの講習会を実施する事が出来る。

5．年１回、組合総会の懇親会に参加する事が出

来る。その他についても計画中です。

 賛助会員にご加入希望の方、及び、入会のご紹

介をいただける方は組合事務局へご連絡くださ

い。詳細についてご案内致します。

現在、下記４社の賛助会員が在籍中です。

１.　矢崎エナジーシステム（株）

２.　（株）Ｆ - ＳＵＮツーリストジャパン

３.　コマツカスタマーサポート ( 株 )

４． 極東開発工業（株）



26

No.3302022 年 10 月



27

No.3302022 年 10 月

年間広告掲載会社のご紹介

広報誌では、組合総合名簿の協賛広告にご協力頂

きました企業・団体に対し１回ずつ２年に渡り、

無料で広告掲載をさせて頂いております。

その中の１社である矢崎エナジーシステム㈱

より年間掲載（有料）のお申し込みを頂いており

ます。有難うございました。

又、賛助会員でもあります。

どうぞこの機会に皆様も有料広告掲載をご検討い

ただきますよう宜しくお願い致します。

お申込みや料金等の詳細につきましては、広告先

頭ページのご案内をご参照ください。

矢崎エナジーシステム株式会社
TEL:03-5782-2703　 　FAX:03-5782-2737

〒 108-0075　東京都港区港南 1-8-5　Ｗビル６Ｆ
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本　　社  〒955-8691  新潟県三条市福島新田丙2318-1
   TEL 0256-45-1251・FAX 0256-45-2204

東京支店  〒101-0061  東京都千代田区三崎町2-6-7
   TEL 03-3263-4531・FAX 03-3262-6918

4－9－5


